

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . 3'50

JUEVES 20 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con  
7221725.33. Pagos adelantados.

## A los labradores.

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtirse los labradores de una buena semilla de cañamo sin recurrir a costosos viajes para la compra á veces de pequeñas cantidades de simiente, ha hecho concebir al vecino de Cehegin D. José Maria de Beñar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecerla á los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La barchilla, segun clase, se vende de 20 á 22 reales barchilla.

DIREGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO.

representante del depósito, almacen de vinos de San Gregorio.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

### LA CANONGIA LECTORAL

#### Oposiciones.

Ayer comenzaron en esta Santa Iglesia Catedral los ejercicios de oposicion á la canongia lectoral vacante en la misma Santa Iglesia.

El dia anterior tomó puntos ante la Comision capitular el Dr. D. Andrés Die Pescetto, Canónigo Magistral de la Metropolitana de Valladolid, hijo de esta ciudad en cuyo Seminario hizo sus estudios con un aprovechamiento tal que los cargos que ha obtenido lo comprueban y justifican.

Terminados los Divinos Oficios de la mañana de ayer el M. I. Cabildo eclesiástico pasó al Palacio Episcopal, regresando despues acompañando al Ilmo. Sr. Obispo que había de presidir los actos.

Colocados en sus propios siales, el pertiguero del Cabildo anunció al opositor estar todo dispuesto y ser la hora designada para el ejercicio, y presidido por dicho pertiguero y acompañado del sacristan mayor y acólitos fué al sitial do se hallaba sentado el Prelado á besar su pastoral anillo saliendo á ocupar la tribuna.

Sonó la campanilla y dió comienzo á su disertacion latina sobre la distincion sexta del libro 3.º del Maestro de las Sentencias. Profanos en la materia, seríamos atrevidos á emitir nuestro dictámen sobre la dilucidacion del punto teológico, pero ávidos de conocer la opinion de los inteligentes, hemos procurado anotar las impresiones de los que, en opinion general pasan por autoridades en la materia las cuales con el fin de dar idea del acto literario á nuestros suscritores transcribimos á continuacion.

En latin sencillo pero de vez en cuando salpicado con las bellas galas que posee el idioma del Lacio, ha expuesto toda la distincion ó sea la disertacion que le cupo en suerte el dia anterior y cuya materia es en síntesis *El nudo de union de las naturalezas divina y humana en J. C.* los siete paragrafos que comprende la distincion los presentó extractados para que al primer golpe de vista se supiese, conociese y se formase un juicio sintético de la Doctrina. Vino despues la explanation y esplanacion, y lo hizo con tal acierto, segun la

voz unánime de personas inteligentes, que éstas nos han asegurado haber considerado como el corto espacio de un cuarto de hora la hora completa empleada en esta dilucidacion.

Y aunque ineptos para juzgar, al oír ciertas frases en la misma disertacion sobre la canongia vacante, preguntamos despues el porqué de aquella alusion, y se nos ha dicho que, como el cargo de lectoral es el de explicar Sagrada escritura, ha fundado con mas especialidad las pruebas de la tesis, en la Palabra de Dios escrita. Notabilísimo trabajo ha sido este; la facilidad con que el Sr. Die ha desentrañado los textos bíblicos que ha citado en apoyo de su tesis juntamente con la abundancia y hasta profusion de conocimientos filosóficos vertidos, demuestran lo que vale el Sr. Die y Pescetto y honran el seminario donde ha recibido la instruccion.

No teniendo contrincantes, es práctica invite el Cabildo á los Sres. Canónigos de oficio para la argumentacion á lo que se han prestado gustosos el Sr. Penitenciario y el Sr. Magistral; tan acostumbrados á la forma que tanta fama ha dado al Seminario orcelitano, nombres de ciencia eminente, al oírlos argüir, decían los que tantas veces les han escuchado en las cátedras del Seminario dirigiendo y amestrando á sus discípulos: «Todavía se acuerdan.»

En resumen. El juicio pericial unánime es muy favorable al Sr. Die; esperemos empero el segundo acto que será el sábado y sobre todo el juicio del Prelado y Capitulo Eclesiástico que es á quien corresponde de derecho juzgar.

### SECCION DE NOTICIAS

Perfectamente informados no es exacto que como dijo un periódico de Alicante trataran de concurrir á un centro espiritista los PP. Jesuitas que se encuentran haciendo misiones en aquella ciudad.

Nos dice un apreciable suscritor si la nueva acera de la calle del Rio se ha colocado para que en ella se sitúen los puestos públicos que concurren por las mañanas á la plaza de Abastos ó para la mejor comodidad de los transeúntes que no quieren ir por el arroyo mucho más en los dias de lluvia y de barro.

Esperamos que el Sr. Alcalde atienda tan justas reclamaciones.

Dice un periódico de Alicante:  
«Como caso notable de lactancia prolongada, se nos ha referido el siguiente:

Rita Centelles, natural de Adzaneta del Maestrazgo, hace 17 años que dió á luz su último hijo, y desde aquella época hasta el dia de hoy, ha continuado lactando sin interrupcion, siendo lo mas extraño del caso que la leche conserva las condiciones fisico-químicas normales.

Se calcula que habrá dado de mamar en ese largo espacio de tiempo á mas de 200 criaturas.»

Hemos recibido la visita de nuestro colega «El Eco de Alcoy» á quien saludamos cordialmente dejando establecido al propio tiempo el cambio.

Están haciendo unos dias primaverales, debido á lo cual se nota numerosa concurrencia en los paseos y por lo que creemos que esté esta tarde muy concurrida la fiesta de San Sebastian.

Los vecinos de la plaza de Caturla suplican al Sr. Alcalde, se sirva disponer se quite un monton de escombros que hay en la misma, y que sirve de obstáculo para el tránsito y de abrigo para inmundicias y animales muertos.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, cinco cadáveres, cuatro de adulto y uno de párvulo.

Dice *El Termómetro* de Monovar:  
«Haciéndose eco de los rumores que circulan hace algunos dias, se dice que el Correccional no reúne las condiciones de seguridad que deben de tener esta clase de edificios.

El viernes por la noche hubo una gran alarma en el Correccional á consecuencia de ciertas confidencias hechas por uno de los presos al director del establecimiento.

Parece que á consecuencia de esto se procedió á un registro minucioso, encontrando en la parte baja de la pared del excusado señales evidentes de haber principiado los trabajos para la huida.»

Dicen de Alcoy:  
«Parece que el negocio de vinos empieza á recobrar alguna animacion ó está en visperas de ello.

Decimos esto porque sabemos que estos dias han recorrido algunos compradores la masias de este término municipal, habiendo adquirido cantidades de liquido de alguna consideracion en la partida rural de Polop, al precio de 11 reales cántaro, que si bien no es lo que muchos vinicultores esperaban es bastante para dejarles satisfechos.»

«Escriben de Yecla pue las últimas ventas de vinos efectuadas en aquella poblacion, han sido á 13 reales y medio arroba.»

«De Villena participan que las calidades regulares, podrian obtenerse á 16 reales.»

En Austria Hungría, Bosnia y Herzegovina, hay 1.353 conventos de monjas, en los cuales viven 13.710 religiosas, que instruyen en sus escuelas á 200.000 niños y cuidan 100.000 expositos.

La facultad de Medicina de Paris tiene este año 108 estudiantes del sexo débil, á saber: 83 rusas, 11 inglesas, 7 francesas, 3 americanas, 2 austriacas, una rumana y una turca.

Ha llegado á Murcia el torero murciano Juan Ruiz, *Lagartija*.

### ALCANCE POSTAL

Madrid 18.—6:50 n.

La sesion del Congreso ha estado reducida á una serie interminable de preguntas formuladas todas ellas por los diputados reformistas.

El Sr. Montilla ha formulado tambien la suya sobre asuntos relacionados con los sargentos.

El Sr. Ministro de la Guerra ha contestado.

Las palabras del Sr. Castillo no han satisfecho al Sr. Montilla y por lo tanto ha anunciado la interpelacion. El general Castillo ha dicho señalará dia para esplanarla.

Senado: El Sr. Fabié reproduce su pregunta sobre la competencia suscitada entre el Juez de Torrox y el gobernador de Málaga. Hace tambien algunas preguntas sobre el consejo de Ultramar contestándole el Ministro que la fundacion de este consejo obedece á la importancia economista y comercial de la isla de Cuba y Filipinas en cuanto se termine el istmo de Panamá. El Sr. Alfonso tambien anuncia una interpelacion sobre política ultramarina. La

presidencia dice señalará dia para esplanarla,

Madrid 18.—(11:15 n.)

Los diputados reformistas temiendo pase el tiempo sin que llegue el dia de esplanar la interpelacion del Sr. Montilla, presentarán una proposicion incidental con el fin de que se explane la interpelacion. En el debate intervendrá el Sr. Romero, y tocará el asunto del Sr. Castelar.

La minoría republicana se ha reunido en el Congreso acordando seguir en esta legislatura la misma conducta que en la anterior.

### TELEGRAMAS

San Petesburgo 18.

El Czar ha manifestado á su gobierno que los privilegios de que gozan los nuevos francos deben de ser suspendidos.

Esta medida será adoptada solo en los puntos de las posesiones del Norte del Pacífico.

Berlin 18.

La derrota sufrida por el canciller Bismarck en el Parlamento se cree no será duradera. En el discurso que el Emperador ha pronunciado á los presidentes de las cámaras van envueltas esperanzas de que las nuevas córtes aprueben los proyectos militares.

Kangsholon 18. (Suecia.)

El gobierno inglés ha mandado construir 27000 proyectiles explosivos los cuales son remitidos hoy mismo á Portunmonht. Para fines de mes se enviarán 19000 más que están ya próximos á terminarse.

Atenas 18.

Todos los ministros han sido reelegidos diputados, el gobierno ha sacado una mayoría considerable.

Londres 18.

Los funerales de lord Iddesbight han estado concurridísimos.

Han asistido todos los hombres políticos mas importantes, se ha visto entre ellos á Mr. Parnell. El marqués de Salisbury no ha podido asistir por encontrarse enfermo. Su estado de salud inspira viva inquietud.

Paris 18.

Desde que las noticias sobre la guerra van siendo menos pesimistas, los valores públicos van mejorando viéndose el mercado muy concurrido y haciéndose muchas transacciones.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 20.—(11:45 m)

Pedregal combatirá el arriendo de tabacos y Azcárate el contrato con la Trasatlántica.

Háblase sobre nuevas probabilidades de guerra europea.

En las secciones del Congreso se trabaja activamente para las emisiones de dictámenes de los proyectos presentados.

Fondos públicos sostenidos.

